UNIVERSIDAD DEL SURESTE

DOCTORADO EN EDUCACION

ENSAYO

TEMA: UNIDAD I LA ENSEÑANZA COMO OBJETO DE ESTUDIO

ALUMNA: FAVIOLA RODRIGUEZ HERNANDEZ

4 CUATRIMESTRE

FECHA
7 DE OCTUBRE DE 2023

Introducción

La NEM es una reforma enfocada en transformar escuelas con valores como la honestidad, el respeto, la autonomía, todo esto para poder resolver problemas sociales y mejorar las practicas docentes. Todo esto bajo el concepto de aprender a aprender. Su propósito es brindar calidad de enseñanza mediante instrumentos aplicados a la educación básica. En este ensayo hablaremos de la nueva reforma educativa, reforma que ha dado mucho de que hablar las maneras en la que los gobernantes han ido desarrollando cada plan de trabajo educativo. Además de analizar las diversas teorías y métodos que se han ido formando desde la recolección y el paso por las culturas, también es importante hacer mención que en ella podrás darle lectura a los diversos comentarios que pueden surgir por la nueva reforma educativa, nos encontramos en un país en donde es mas importante dedicarte a poner uñas que tomarle valor a estudiar y poder prepárame mas educativamente. Cada plan de trabajo en diferente sexenio ha ido mejorando, aunque unos que otros no han funcionado todos son buenos proyectos, tengo el ejemplo de el modelo educativo que maneja CONAFE basado en un modelo que se llama ABCD que significa aprendizaje, basado en la colaboración y el dialogo, desarrollando a que los alumnos sean un poco más críticos hacia un tema, tomando en cuenta los campos formativos y a su vez relacionar ficha y talleres que se puedan trabajar con los diferentes campos formativos y a su vez con la comunidad en donde viven. Este modelo ha funcionado sobre todo en estos lugares en conde la educación ha tenido un abandono durante mucho tiempo y que los niños y los padres se hacen responsables de seguir con sus estudios. Considerar que los padres juegan un papel importante en la educación y que en conjunto podemos lograr el crecimiento en la educativo del país.

La enseñanza como objeto de estudio

Sociedad, reforma, escuela de la educación y enseñanza

De acuerdo con la lectura a mi antología, la educación en nuestro país ha ido creciendo gracias a las reformas educativas que cada gobernante nos puede compartir, desde los cambios de la revolución a hoy en día han sido muchos avances favorables. En alguna ocasión me he preguntado ¿Que le falta a nuestro país para que tenga una reforma educativa completa? Para esto también tengo la respuesta, cada 'presidente que ha pasado por nuestro país, renueva la reforma educativa y cada una de ellas trae consigo algo bueno. Por mis pasos por la educación, estuve cursando prácticas como servicio educativo a comunidades en el estado de Chiapas, por parte de CONAFE, en los 4 años de servicio pude comparar el plan de estudios que maneja esta dependencia, con los campos formativos y la manera de llevar a cabo talleres, fichas de trabajo, aprendizajes mediante temas de interés personal, pude lograr el avance de los niños. La educación en las comunidades más marginadas es un tema relativamente difícil, ya que en esos lugares las clases son impartidas bajo un árbol y claro que es necesario tener un espacio para los niños, pero que tanto interés tienen los padres para que sus hijos lleguen a la escuela, considero que este es el verdadero problema de la educación, nos encontramos en un momento de mucha tecnología en donde ahora es más importante ser manicurista que estudiar una licenciatura, en donde ganas más en casa vendiendo artículos que estando en un centro educativo. Los padres han perdido ese interés, hay más oportunidades para estudiar, las reformas si son aceptables, los docentes lo llevan a cabo con responsabilidad y puedo mencionar que los niños y padres que muestran interés en llevar a cabo un plan de estudio son esos niños que siempre están constantes en la educación. Que tanto interés le tomamos al estar con nuestros hijos, el vínculo que existe, el famoso triángulo virtuoso en donde no importan mis clases a la orilla del rio o caminar kilómetros para llegar a mi espacio educativo, lo importante es que es lo que quiero llegar a ser.

Hablar de la educación es el mayor de los retos que el país pueda enfrentar, la educación siempre requerirá de las reformas educativas constantes a cambios de acuerdo a su constante evolución, comparto la idea de que como maestros

debemos ser constantes en cuanto a tener más preparación, tener nuevos retos. Para esto debo mencionar que si es necesaria el poder contar con espacios educativos, recursos didácticos, materiales educativos y maestros con capacidades para poder llegar al éxito en cuestión a la educación. Buscar diversas formas de llevar el aprendizaje a los estudiantes, pasar de lo cotidiano a lo innovador. Cabe mencionar que la nueva reforma educativa ha tomado de impacto a ser una reforma laboral, considerando que no es como considerable ocuparse de la práctica educativa, más bien los cambios considerados en la nueva escuela mexicana ha puesto a la sociedad no conformarse y ser aprensivos a los cambios. Debo mencionar respecto a estos cambios que desde hace 3 años el sistema federal CONAFE ha manejado de manera consecutiva un plan de trabajo diferente y que ha sido beneficio para los y las niñas de las comunidades en donde es difícil acceso a la educación. Resulta predominante los cambios en nuestro artículo 3º de la constitución desde impartir la educación con obligatoriedad para la educación inicial y la educación superior, además que la educación debería ser laica, gratuita, inclusiva, obligatoria, universal y publica.

La evolución histórica de la enseñanza

La educación tiene su origen desde la época primitiva, los primeros seres humanos deberían de tener una organización para lograr sus objetivos y específicamente educarse para sobrevivir, para esto se formaron grupos de personas que desarrollaron técnicas de enseñanza y aprendizaje y que desde luego pasaron de ser nómadas a ser sedentarios y así establecer sus aprendizajes. Los métodos de enseñanza fueron complementados con la formación de las nuevas civilizaciones, hasta llegar a la primera reforma que surge debido a la corriente humanista en donde la sociedad vivía una educación más eclesiástica formando diferentes grupos. Sin embargo, la educación ha tenido sin duda una gran evolución, la pedagogía ha sido un pilar importante, en ella puesto que su significado etimológico significa guiar, no solo refiriéndose a niños, sino también a adultos. La palabra pedagogía surge de la práctica de la educación, es decir se adentra en llevar a cabo

todos esos procesos de comportamientos de las personas y es por esta que surge la didáctica que significa arte de enseñar.

La pedagogía terminaría siendo la ciencia de la educación y la ciencia de la educación seria quien regulara, creara, formara u analizara a la educación, ahora bien, si nos remontamos a la época de las culturas clásicas la educación estaba hecha para transformar la economía social toda que a su vez se ha formado como un modelo científico en donde se han desarrollado otros modelos que han ido en función como parte fundamental de la educación. Tal es el caso del modelo conductista.

Considero importante la labor pedagógica, lo relaciono con el ser o no ser docente, porque para todo se tiene una vocación tal es el caso de trabajar con menores en donde el sentido de estar preparada o no influye. Como queremos ser como docentes, que es lo que queremos lograr y claro que me da tristeza saber que hoy mi papel esta en labor de auxiliar educativa y al ver a mis demás compañeras realizando la misma función, puedo notar que les hace falta mucha preparación de acuerdo a sus capacidades por todas las problemáticas que últimamente ha tenido el instituto, los niños deberán ser nuestro primer punto importante, sin ellos no funcionaría la educación pero también entiendo que debemos estar preparados para recibir y realizar un cargo como este.

Conclusión

Para concluir con este ensayo la educación y los cambios que se han venido desarrollado sexenio tras sexenios de una u otra manera han sido parte formadoras para los docentes de nuevas generaciones, como lo mencionaba en la lectura esta vez corresponde a López Obrador ser el protagonista, creando muchos conflictos a algunos maestros que se abstenían al cambio o a ser evaluados por temor a no tener o sentir no tener las capacidades para ser parte de la docencia, sin duda los maestros de la nueva escuela Mexicana son maestros mejor preparados, formando nuevos lideres de la educación para el cambio del país. Para finalizar con este ensayo recordar que la educación lo formamos todos, los gobiernos presentaran proyectos con excelentes métodos para hacerlos funcionar, el trabajo del maestro será prepararse y seguir con su función y así llevar a cabo el método, pero el mas importante es para los padres de familia, querer hacer llevar a todos nuestros hijos la educación, estar pendiente de ellos, prepararse y ayudar a sus hijos. Todos somos parte de los cambios y la NEM busca precisamente hacer de todo un mundo más práctico y más responsable en donde exista la cooperación tanto de maestros, tutores y alumnos. Finalizando que hoy en día somos menos valorados como maestros, pero seguimos en el camino del aprendizaje y si es una labor que nos gusta desarrollar, regresemos a la evolución de la educación y nos demos cuenta que hemos evolucionado y nos está costando lograrlo, pero si juntos unimos fuerzas la educación en nuestro país podrá ser un cambio en poco tiempo.